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2 de sep9embre de 2023 

Hoy terminaremos la serie de sermones La Existencia del Mal. Esta es la 6ª parte. 
Hemos tenido un año bastante único en lo que se refiere a los sermones que han sido dados a 
lo largo del año. Todos ellos han sido en preparación para la Fiesta de los Tabernáculos de este 
año. A mediados de julio, en la serie de sermones Más Sobre lo que Edificar, hemos hecho un 
repaso de los sermones que habían sido dados desde enero. 

Y hemos repasado muchos de esos sermones porque esto nos da la oportunidad de edificar 
sobre las cosas que hemos oído. Hemos revisado esas cosas para que así ellas queden más 
firmemente consolidadas en nuestra mente. Repasar las cosas y añadir algo aquí y allá es parte 
de nuestro procesado de crecimiento; el proceso a través del cual Dios edifica las cosas en 
nosotros. Hemos hecho esto en la serie de sermones Más Sobre lo que Edificar. Y el ul9mo 
sermón de esa serie de sermones, la 4ª parte, fue dado el 15 de julio.  

Ahora vamos a repasar algunas cosas y concluir la serie de sermones La Existencia del Mal. 
Vamos a repasar otras cosas. 

Debemos entender que repasar esas cosas es parte de un proceso de construcción. Dios está 
construyendo, está edificando ciertas cosas en nosotros, en nuestra mente. Y tenemos esa 
oportunidad; especialmente mientras nos preparamos para la Fiesta de los Tabernáculos. 
Porque mucho de esto 9ene que ver con lo que Dios nos va a dar en la Fiesta. Y cuanto más 
consolidadas esas cosas estén en nuestras mentes más podremos comprender lo que Dios nos 
ha dado y más sa9sfactorio será para nosotros poder recibir lo que Dios nos da. Porque 
entonces podemos comprender mejor esos asuntos. 

Es interesante volver a mirar esas cosas. Y en esta serie de sermones que vamos a concluir hoy, 
La Existencia del Mal, también hemos tenido 9empo para edificar sobre este tema. Quisiera 
volver a mirar un sermón que fue dado en la Fiesta de los Tabernáculos del año 2017. Un 
sermón de dos partes que se 9tula Experimentando el Bien y el Mal. 

Hemos estado construyendo sobre el conocimiento que Dios nos ha dado en ese entonces. 
Conocimiento que Dios en realidad empezó a darnos un poco antes de esto. Vamos a echar un 
vistazo a esto. Y voy a repe9r palabra por palabra ciertas cosas que he dicho en ese sermón en 
2017. Y creo que entendemos que las cosas que Dios nos da en la Fiesta de los Tabernáculos 
son siempre el punto álgido de todo el año. Porque durante la Fiesta de los Tabernáculos 
podemos estar juntos más 9empo y Dios nos da mucho más de lo que Él nos da normalmente 
durante el año. Porque solo nos reunimos una vez a la semana, en el Sabbat. 
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Dios ha planeado esa temporada de Días Sagrados de tal manera que durante esos ocho días Él 
puede darnos mucho más. Esa es la época del año más inspiradora. En esa época del año Dios 
nos permite crecer más. Si recibimos, si somos capaces de recibir lo que Él nos da. 

Así que, voy a citar una parte de ese sermón de 2017.   

Hace siete años (en 2010) hemos hablado sobre un determinado pasaje de la Biblia en 
la Fiesta de los Tabernáculos. Hemos hablado de un versículo concretamente, que las 
personas no pueden entender. Las personas no en9enden porque Dios ha puesto a los 
seres humanos en el entorno en el que vivimos. Y ahora vamos a repasar esto para 
poder seguir edificando sobre esas cosas en esta Fiesta de los Tabernáculos. 

Y eso fue en 2017. Hemos seguido edificando sobre ciertas cosas que Dios había aclarado en 
2010. 

Ese sermón que fue dado en 2010 se 9tula La Creación del Mal.  

¡Es impresionante lo que Dios nos dio ese año! 

La Creación del Mal. Necesitamos repasar algunas cosas antes de seguir con el tema 
del sermón de hoy porque Dios quiere que sigamos edificando sobre esas cosas. 

Yo siempre menciono el hecho de que estamos construyendo algo. Y Dios sigue dándonos más 
y más sobre lo que edificar. 

El tema que del que estamos hablando me resulta muy inspirador. Me doy cuenta de que Dios 
comenzó a mostrarnos esto en la Fiesta de los Tabernáculos de 2010 y que Dios siguió 
edificando sobre esto y nos ha revelado más en la Fiesta de los Tabernáculos de 2017. Y Dios 
sigue edificando sobre esas cosas en esta serie de sermones, en preparación para lo que Él nos 
dará en esta Fiesta de los Tabernáculos. 

En ese sermón hemos hablado sobre lo que Dios dice en Isaías 45:5 y 6 - Yo soy el SEÑOR… 
YAHWEH. El que siempre ha exis9do por sí mismo. Esto es lo que significa esta palabra. 
Nosotros sabemos lo que esto significa. YAHWEH. El que siempre ha exis9do por sí mismo. …y 
no hay otro. Es increíble entender lo que Dios nos ha dado. Entendemos que la doctrina de la 
trinidad es un engaño. Algo que la Iglesia no entendía del todo en la Era de Filadelfia y 
tampoco en la Era de Laodicea. Solo entendíamos que el espíritu santo no es un ser, no es uno 
de los que supuestamente forman la trinidad. Yo pienso en como ciertas cosas fueron 
traducidas. En la versión Reina Valera ellos tradujeron esto como “el Espíritu Santo”, con las 
iniciales en mayúsculas, como si se tratase de un ser. 

2



Y Herbert Armstrong, el apóstol de Dios en la Era de Filadelfia, dejó muy claro que el espíritu 
santo no es un ser, pero es el poder de Dios. Es el espíritu de Dios que viene de Dios... 
Hablaremos sobre esto más adelante en el sermón. 
Dios dice: Yo soy el Dios eterno que siempre ha exisBdo y no hay otro. No hay otro. Dios nos 
mostró que la existencia de Josué el Cristo empezó cuando él nació como un ser humano. 
Antes de esto él no exisla. Sin embargo, eso es parte de la doctrina de la trinidad. Ellos 
enseñan que Cristo siempre ha exis9do. Pero esto no es verdad. Nosotros somos muy 
bendecidos porque entendemos esas cosas. 

...y no hay otro. ¡Más claro que el agua! …y no hay otro; fuera de Mí no hay ningún Dios. 
Ningún Dios. Ningún ELOHIM. Solamente Él, YAHWEH. Dios aquí refiere a Sí mismo como 
YAHWEH y deja muy claro que en ELOHIM no había nadie más que Él. Él es el único Dios. 

Entendemos que Josué el Cristo ahora está en ELOHIM. Él es parte de la Familia de Dios. Pero 
en los 9empos de Isaías, cuando esto fue escrito, solo había un ser en ELOHIM: El Dios Eterno 
que siempre ha exis9do. ¡Y punto! 

Yo te ceñí... Te vesl. Esa expresión significa proveer todo lo que uno necesita. Yo te ceñí, 
aunque tú no Me conoces... ¡Increíble! Dios creó a los seres humanos, pero los seres humanos 
menosprecian el conocimiento que Dios les ha dado. Los seres humanos no quieren saber. Ellas 
quieren hacer lo que les plazca. …aunque tú no Me conoces, para que se sepa de oriente a 
occidente que no hay ningún otro fuera de Mí. Yo soy el SEÑOR, y no hay ningún otro. No hay 
nadie más. ¡Increíble! Esto es algo muy bonito si lo entendemos. 

Versículo 7- Yo formo… Y esa es la misma palabra usada para expresar lo que el alfarero hace 
con el barro. Esa analogía también es usada en el An9guo Testamento para mostrarnos que 
Dios nos moldea y nos forma. Yo formo la luz… Dios habla sobre lo que Él ha hecho luego en el 
principio y también habla de los seres humanos. Yo formo la luz y creo las Bnieblas. Yo hago la 
paz y creo… Formar, crear, traer a la existencia. ...el mal. Y Dios nos reveló esto en la Fiesta de 
los Tabernáculos de 2010. 

Dios dice que Él creó el mal. Nosotros entendemos lo que esto significa. No es que Dios haya 
hecho lo que está mal o haya obligado a alguien a hacer lo que está mal. Lo que pasa es que al 
crear a los seres humanos Dios nos ha dado el libre albedrio, nos ha dado la libertad para elegir 
hacer lo que está mal. Y Dios sabía exactamente lo que haríamos. Dios sabía que elegiríamos el 
mal y que seríamos egoístas. 

Y por supuesto que Dios ha dado el libre albedrio a los ángeles mucho antes que a nosotros. 
Dios les ha dado libertad de elegir algo diferente, si esto alguna vez sucedía. Y esto sucedió. 
Lucifer decidió rebelarse contra Dios. Y después de esto él se convir9ó en Satanás, el diablo, el 
adversario de Dios. Y él convenció a un tercio de los ángeles a rebelarse junto con él. Ellos 
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eligieron seguir el camino de Satanás y no el camino de Dios, no la verdad que Dios les había 
dado. 

Y así Dios creó el potencial para que el mal exis9ese. Esta es quizá una mejor manera de 
explicar esto. Y Dios 9ene un propósito en permi9r que el mal exista. Es maravilloso entender 
que esto tenía que ser así porque no hay otra manera de crear a ELOHIM que exponiendo los 
seres humanos al mal. ¡Es increíble entender esto! 
Y Dios dice: Yo, el SEÑOR, hago todas estas cosas. Es el propósito y el plan de Dios que el mal 
exista. Dios estaba dispuesto a renunciar a la paz para poder crear Su Familia, ELOHIM. 

Y en ese sermón hemos hablado sobre cómo Dios nos creó. Algo que produjo más maldad en 
Su creación. El mal comenzó con los ángeles. Pero los seres humanos no tardaron mucho en 
volverse contra Dios. Adán y Eva hicieron esto luego al principio.  Ellos se volvieron en contra 
del conocimiento que Dios les había dado. 

Es increíble la manera como hemos sido creados. De verdad. Ojalá las personas pudiesen 
entender cómo fuimos creados y cómo es nuestra naturaleza. Los seres humanos pensamos 
que somos buenos. Muchos creen que son buenos y procuran hacer el bien a los demás. ¿Y 
qué pasa entonces? Ese bien no viene de Dios. Y esta es la diferencia. 

Romanos 8:18 - De hecho, considero que en nada se comparan los sufrimientos del Bempo 
presente con la gloria que habrá de revelarse en nosotros. Cuando Dios llama a una persona y 
esa persona decide ser bau9zada entonces Dios le da la oportunidad de ser engendrada de Su 
espíritu santo después del bau9smo. Entonces una nueva creación comienza. Dios ha estado 
creando desde el principio. Especialmente en los 144.000, en los que serán parte de Su Familia. 
Dios no ha dejado de crear a lo largo de los úl9mos 6.000 años. Dios ha seguido con la creación 
de ELOHIM en aquellos a quienes Él ha llamado. Dios trabaja con ellos para moldear y formar 
sus mentes, su ser, para que ellos puedan ser parte de Su gobierno que vendrá para gobernar 
en la 9erra. 

Y esta es la gloria que vamos a tener si seguimos por el camino que Dios nos ha mostrado. 
Porque entonces podremos ser parte de ELOHIM. Y esto es algo que no podemos comprender. 
¿Cómo será cuando seamos espíritu? ¿Cómo será tener la capacidad de manifestarnos como 
Cristo hizo después de haber sido resucitado y conver9rse en espíritu? ¿Cómo será ser parte de 
ELOHIM pero poder manifestarnos en forma qsica? ¡No podemos comprender esas cosas! 
¡Pero todo esto suena como algo emocionante! 

¿Nunca morir? ¿Nunca tener todas esas moles9as que tenemos en ese cuerpo qsico? ¿Vivir 
para siempre? Cuando uno es más joven uno piensa que 70 años es mucho 9empo. Pero 70 
años no parece tanto 9empo cuando uno se hace mayor y la muerte empieza a llamar a su 
puerta. Y algunos en la Iglesia ya somos muy mayores. Y esto se nota cada vez más. 
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Hay cosas que no podremos entender hasta que las hayamos experimentado. Y ninguno de 
nosotros ha experimentado esto. Por eso ninguno de nosotros sabe cómo es ser parte de la 
Familia de Dios, ser espíritu, ser compuesto de espíritu. Tampoco podemos entender la gloria, 
las riquezas que Dios nos va a dar y qué nos espera en el universo que Dios ha creado. Porque 
todo lo que existe en el universo 9ene un propósito. Todo esto está ahí para un propósito. Dios 
ha creado todo esto para Su Familia. No entendemos esto. No entendemos el propósito de 
Dios en todo esto. Dios no nos ha revelado el propósito de todo esto todavía. 
Pues la creación… Y en algunas traducciones pone “criatura”, pero esta no es la traducción 
correcta de la palabra griega usada aquí.  Pues la creación, los seres humanos.  Por eso 
exis9mos. Por eso Dios creó a los seres humanos. Pues la creación aguarda con ardiente 
anhelo la manifestación de los hijos de Dios. De eso se trata. Para eso hemos sido creados. Y 
los que respondan y pasen por ese proceso de cambio podrán formar parte de esa Familia. 

Porque la creación… Fíjense en esto. …fue someBda a la vanidad. ¿Y sabe usted lo que eso 
significa? Esto significa que los seres humanos no 9enen control sobre sí mismos. Somos 
controlados por la vanidad, estamos some9dos a la vanidad, a la fu9lidad. Y Dios 9ene que 
darnos entendimiento para que podamos comprender lo que esto significa. 

La palabra “vanidad” 9ene que ver con nuestra manera de pensar, con nuestra intención. 
Porque el egoísmo produce vacío y fu9lidad, nos lleva a mirar solo por nosotros mismos. El 
egoísmo no trae la sa9sfacción que los seres humanos tanto desean. Debido a nuestra 
naturaleza los seres humanos nunca estamos sa9sfechos. Y como lo que tenemos no sa9sface 
queremos siempre más, queremos algo diferente a lo que tenemos y pensamos que 
necesitamos esto para ser felices, para sen9rnos realizados. Y Dios nos da todo lo que 
necesitamos. Pero solo podemos comprender esto cuando Dios nos llama. 

Las personas hacen todo 9po de cosas para alcanzar la felicidad y sa9sfacerse.  Pero después 
de un 9empo ellas ya no se sienten felices y sa9sfechas y buscan otra cosa. Los seres humanos 
siempre queremos más. Y todo esto es vacío, es fu9lidad. Esto es lo que Dios nos está 
mostrando. 

Por otra parte, también está la “vanagloria de la vida”. La vanagloria de la vida proviene de una 
existencia qsica que es temporal. Nuestra existencia es corta y no podemos llevarnos nada con 
nosotros cuando dejamos este mundo. Las personas se matan de trabajar, ahorran todo lo que 
pueden, pero un día todos morirán. ¡Todos moriremos! La muerte es parte del ciclo de la vida. 
Así fue como Dios creó a los seres humanos. Todo ser humano nace y muere. 

Solo unos pocos no experimentarán la muerte. Y esto es algo maravilloso. Cuando Cristo 
regrese habrá algunos que serán transformados en un abrir y cerrar de ojos cuando suene la 
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úl9ma trompeta”. Y esto tendrá lugar cuando Cristo regrese. Los que son parte de los 144.000 y 
aun estén vivos serán transformados en espíritu. Ellos ya no serán seres humanos qsicos. 

Con9nuando en el versículo 20 - Porque la creación fue someBda a la vanidad… Y la palabra 
some?do significa estar subordinado, estar obligado a obedecer. Eso es lo que significa esta 
palabra. Estar subordinado a una orden o a la autoridad. Obedecer implica estar sumiso a 
alguien o a algo. 

La creación fue someBda a... Los seres humanos estamos some9dos a la vanidad hasta que 
Dios nos llama. Entonces esto empieza a cambiar. 
... no por su propia voluntad... No por nuestra elección. Los seres humanos no hemos elegidos 
ser creados como hemos sido creados. Adán y Eva no eligieron cómo ellos iban a ser creados. Y 
todos los seres humanos que han nacido desde entonces no eligieron cómo ellos iban a ser 
creados. Por eso aquí pone: ...no por su propia voluntad...  No por nuestra propia elección. No 
por nuestra voluntad. …sino por causa de Aquel (Dios Todopoderoso) que la someBó en 
esperanza... 

Aquí Dios está revelando el proceso por el que todo ser humano 9ene que pasar. Y este asunto 
de la esperanza, cuando Dios nos da la verdad tenemos esperanza. Nos aferramos a la verdad y 
la valoramos. Esas cosas van de la mano y son parte de Su creación. Nuestras elecciones, lo que 
elegimos después que Dios abre nuestra mente. 

Esta esperanza es una cues9ón de elegir tener fe en lo que Dios nos muestra. Lo creemos, 
estamos convencidos de que es verdad. Elegimos voluntariamente someternos a Dios, 
obedecer a Dios, vivir por la fe y tener tal esperanza. Es maravilloso entender lo que significa 
tener fe. Cuando Dios nos da la verdad y nosotros elegimos creer la verdad, ésa es nuestra 
elección. Cuando Dios nos da algo somos libres para elegir. Y es nuestra libre elección 
someternos a Dios y obedecer a Dios.  

De eso se trata. Nos sometemos a Dios. Podemos estar some9dos a nuestro “yo”, a nuestro 
egoísmo, a la vanidad pero cuando Dios nos da la verdad nosotros comenzamos a hacer 
cambios en nuestra vida a través de las elecciones que hacemos y siendo consistentes en esas 
elecciones. 

Versículo 20 nuevamente: Porque la creación ha sido someBda a la vanidad, no por su propia 
voluntad sino por causa de Aquel que la someBó, en esperanza de que aun la creación misma 
será liberada de la esclavitud de la corrupción… ¡Esto es impresionante! Esa es la misma 
palabra que es traducida como “destrucción”. Y esto es a lo que conduce. 

Es toda una revelación entender nuestra existencia como seres humanos qsicos. Porque las 
personas en el mundo no piensan de esta manera. Ellas no en9enden que están en esclavitud. 
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Por eso el ejemplo del Pesaj es tan increíble. Dios sacó a los hijos de Israel de la esclavitud en 
Egipto, los liberó. Y esto ha sido algo a nivel qsico, pero debemos aprender de esas cosas 
espiritualmente. Por eso hablamos de esas cosas. Las personas están en la esclavitud en Egipto 
espiritual. Las personas están en la esclavitud. Pero ellas no en9enden esto. Ellas están en la 
esclavitud espiritualmente. 

Aquí dice que podemos ser liberados de la esclavitud de la corrupción. Porque sin Dios 
nuestras elecciones nos llevan a la destrucción. Podemos elegir entre la vida y la muerte. Y sólo 
con Dios podemos tener vida. Y si no elegimos esto, si las personas no eligen esto… Y sabemos 
que serán muchos los que no elegirán esto. Millones, miles de millones no elegirán el camino 
de Dios. ¿Y que les pasará entonces? La segunda muerte. Increíble. Corrupción, destrucción. 
Eso es lo que Dios dice que va a pasar a aquellos que no quieran Su camino de vida. ¡Increíble! 

…la creación misma… Los seres humanos. …será liberada de la esclavitud de la corrupción… Si 
esto es lo que las personas eligen cuando Dios les da la oportunidad de elegir. …para entrar a 
la libertad gloriosa de los hijos de Dios. La única manera de seguir viviendo es elegir lo que 
Dios nos ofrece. Es elegir ser Sus hijos. Es elegir ser parte de Su Familia, ELOHIM. Debemos 
valorar esto con todo nuestro ser. Debemos apreciar esto con todo nuestro ser. Debemos 
reconocer esto como un tesoro mucho más valioso que cualquier cosa qsica que los seres 
humanos podemos adquirir en esta vida. 

El gran propósito de Dios es crear a ELOHIM. Y para esto era necesario que fuéramos creados 
exactamente de la manera que Él nos ha creado, que fuéramos creados en forma qsica 
primero. Porque no hay otra manera de crear a ELOHIM. Dios no puede simplemente crear 
seres espirituales en Su Familia y ya está. Dios creó a seres compuestos de espíritu, los ángeles, 
pero en el reino angélico. 

Lo que Dios está creando, Su Familia, es mucho más grandioso. Y durante milenios y milenios 
Dios ha estado trabajando duro y ha estado preparando todo para poder crear Su Familia. No 
sabemos cuánto 9empo, si han sido realmente miles de millones de años. Sabemos que el 
planeta Tierra fue creado millones y millones y millones de años atrás. Y Dios ha creado todo 
esto con un propósito. Increíble. 

Esta esclavitud es el producto del pecado. La corrupción conduce a la muerte. Y no solamente a 
la primera muerte. El propósito de Dios es que todos los seres humanos mueran una vez. Y 
para los que tendrán la oportunidad de ser resucitados en el Gran Trono Blanco, eso es otra 
cosa. Los que no elijan el camino de vida de Dios morirán por segunda vez; la segunda muerte. 
Elecciones, elecciones, elecciones. 

El mal existe debido a nuestras elecciones, debido al pecado y debido a la manera en que los 
seres humanos fuimos creados, debido a la naturaleza humana. Debemos entender que hemos 
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sido sembrados en una existencia que está sujeta a la vanidad, una existencia en la esclavitud 
de la corrupción y la destrucción. Porque ese es el resultado del pecado. Nuestra mente 
comete pecado. Esto es lo que sucedió desde el principio. Las personas comenzaron a pecar. 
Los seres humanos pecaron. 

Y solo hay una manera de deshacernos del pecado: a través de Cristo. El pagó el cas9go por el 
pecado. Y es solo a través de Cristo que podemos ser perdonados de nuestros pecados. Es 
increíble entender estas cosas. 

Romanos 8:7. Versículos impresionantes. Porque la mente carnal... Todos los seres humanos 
tenemos una mente carnal. Nosotros somos bendecidos porque Dios nos ha engendrado y 
tenemos el espíritu de Dios. Y esto empieza a crecer en nuestras mentes y en nuestro ser. 
Nuestras mentes empiezan a ser transformadas mientras aprendemos. Pero seguimos 
teniendo la naturaleza humana. 

La mente carnal es enemistad contra Dios... Y en la Iglesia aprendemos que esa es nuestra 
batalla. Somos egoístas y queremos hacer lo que nos da la gana. Y a las personas no les gusta 
que le digan lo que deben hacer. Y da igual si es un niño pequeño, un adolescente o un adulto; 
a las personas no les gusta que le digan lo que 9enen que hacer. Así es la naturaleza humana. Y 
si las personas quieren hacer algo diferente, la naturaleza humana está ahí. Esas son las 
elecciones que hacen las personas. 

Porque la mente carnal es enemistad contra Dios... Lo que dice ese versículo es muy claro. 
Pero, lamentablemente, las personas en el mundo no aceptan esa verdad. ...pues no se 
somete a la ley de Dios… Y por eso ellos dicen que la ley ha sido abolida. Solo así ellos pueden 
lidiar con eso. “Bueno, la ley ha sido abolida. Ya no tenemos que obedecer la ley”. Lo que ellos 
en realidad están diciendo, especialmente los protestantes, es: “El Sabbat ha sido abolido. Eso 
es cosa de ese viejo y cruel Dios del An9guo Testamento. Cristo vino a revelar algo mejor y más 
aceptable, algo más fácil de entender”. ¡Mentes perver9das que enseñan cosas absurdas! Ellos 
no pueden entender la gran bendición que es poder comprender esas cosas. 

Dios requiere de nosotros que vivamos de una determinada manera. Y para nosotros no es una 
opción decir: “¡No! La ley ha sido abolida.” Porque las personas nos preguntarán: “¿Eso quiere 
decir que está bien matar a otros?”  “No. Esa ley es buena”. “¿Está bien robar?” Bueno, esto 
está cambiando. Ahora hay personas que piensan que está bien robar porque no se puede 
denunciarlas. Tampoco se puede perseguirlas y atropellarlas. Algunos incluso esperan recibir 
algún 9po de indemnización en algunos casos. 

¡Este mundo se ha vuelto loco de remate! Hay muchas 9endas cerrando en la costa oeste. 
Algunos productos son guardados bajo llave y los dependientes 9enen que dárselos a uno. Y 
con la falta de personal ¿cuánto 9empo las personas van a esperar para comprar algo? ¿Y qué 
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hacen las personas? Ellas prefieren comprar en Amazon. Y para los pequeños comerciantes es 
diqcil mantenerse a flote. De verdad. 

¿Y los centros comerciales? Es increíble la can9dad de centros comerciales que han cerrado. Un 
pasea por los centros comerciales y puede ver la can9dad de 9endas que han cerrado. Porque 
esas 9endas ya no pueden compe9r con las grandes cadenas. Y esto sin hablar del hecho de 
que ellos ya no pueden perseguir a los que roban en las 9endas. Antes las personas pensaban 
que está mal robar. “Mi coche me pertenece. Tú no pagaste por él”. 

No sé si ustedes lo saben, pero ahora en algunos lugares en Oakland, California, y en los 
alrededores de San Francisco las personas van a trabajar y dejan las ventanillas de sus coches 
bajadas para evitar que los ladrones rompas las ventanillas del coche para llevarse lo que hay 
dentro. Los ladrones suelen romper las ventanillas para mirar en la guantera, pero si las 
ventanillas están bajadas ellos pueden entrar en el coche y mirar en la guantera o debajo de los 
asientos y ver que no hay nada que robar. Esto es lo que las personas están haciendo ahora. 

Para mí esto es una señal. “Me marcho de la ciudad. Me voy a vivir en un lugar donde la 
población y la administración apoyen a la policía”. Pero vivimos en un mundo muy raro, 
¿verdad? Yo casi no me atrevo a preguntarme si esto puede empeorar. Porque sabemos que 
esto puede ponerse mucho peor.  

Dios nos ha creado de tal manera que nuestra mente carnal es enemistad contra Él. Así somos. 
Queremos hacer las cosas a nuestra manera. Y por naturaleza estamos some9dos a nuestra 
propia naturaleza, a nuestra naturaleza egoísta, que como entendemos es controlada y 
mo9vada por “la concupiscencia de la carne, la concupiscencia de los ojos y la vanagloria de la 
vida”. Queremos las cosas a nuestra manera. 

Antes de con9nuar sería interesante echar un vistazo a lo que está escrito en Génesis 
1.  

Todavía estamos repasando algunas cosas que he dicho en ambos sermones. Los sermones 
que fueron dados en 2010 y 2017.  

... lo que está escrito en Génesis 1. Mismo sabiendo cómo Él había creado a los seres 
humanos Dios dio a los seres humanos el dominio sobre Su creación. Dios sabía que 
somos egoístas y que nuestro egoísmo solo produce el mal. 

¿No es esto increíble? Dios sabía que los seres humanos seriamos malos, que haríamos cosas 
malas, que trataríamos mal los unos a los otros. Caín mató a su propio hermano. Esto sucedió 
luego al principio. 
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Génesis 1:31. Fíjense en lo que Dios dijo: Dios miró todo lo que había hecho, y consideró que 
era muy bueno. Y tenemos que conocer la mente de Dios para poder entender lo que Él está 
diciendo aquí. Porque, ¡por supuesto que la naturaleza humana no es nada buena! Los 
primeros dos seres humanos empezaron a pecar luego enseguida. Y desde entonces todos los 
seres humanos pecaron. Excepto uno, Josué el Cristo. ¡Todos pecamos! Y aun así Dios 
consideró que todo esto era bueno. Porque Dios ve lo que nosotros seres humanos no 
podemos ver. Dios sabe lo que nosotros seres humanos no podemos saber. Dios 9ene que 
revelarnos las cosas y ayudarnos a entender por qué Él nos ha creado de esta manera. Dios nos 
ha creado de esa manera para que cuando llegue el momento y Dios nos llame y abra nuestras 
mentes podamos empezar a tomar decisiones. Y así una creación puede empezar en nosotros y 
algún día podremos ser parte de Su Familia. 

Y todo en la creación, todo lo que Dios ha creado, 9ene que ver con esa Familia. Josué el Cristo 
es el Cabeza, la piedra angular de esa Familia. Es increíble entender esas cosas. Yo mal puedo 
esperar a que llegue el momento cuando todas las personas tendrán la oportunidad de saber 
esas verdades, de comprender esas cosas. Aunque muchos van a rechazar esas cosas. 

Todo lo que Dios había creado, formado y moldeado en esos seis días era muy bueno.  

El hecho de que los seres humanos hemos sido creados para ser egoístas, con una naturaleza 
egoísta. Así es como Dios nos ha creado. Dios sabía lo que íbamos a hacer. No hacía falta que 
Satanás llevase a los seres humanos al pecado. No hacía falta que él estuviese ahí, pero él es 
una parte importante de esa historia. Dios permi9ó que él estuviese ahí con un propósito y por 
una razón. Es impresionante entender esto. 

Y Dios consideró que todo era muy bueno. 

Y esto incluye a los seres humanos, que fuimos creados en la esclavitud de la corrupción y 
some9dos a la vanidad y a la concupiscencia. 

Desde bebés ya tenemos esa naturaleza. Nada más nacer ya queremos que nos cuiden, pero a 
nuestra manera. Enseguida aprendemos a llamar la atención para conseguir lo que queremos. 
Queremos que nos cambien los pañales enseguida. Queremos que nos den de comer 
enseguida. Y armamos un berrinche si no nos dan de comer o no nos cambian los pañales 
enseguida. Y esto solo empeora a media que crecemos. Nos volvemos unos expertos en ser 
egoístas. 

Y si decimos esto a las personas en el mundo ellas piensan que estamos locos de remate. 
“¡Estás loco!” Pero así es nuestra naturaleza. Todo ser humano es egoísta por naturaleza. Todo 
ser humano. Todos tenemos una opinión, la forma en que vemos las cosas. Y las personas no 
pueden ponerse de acuerdo. ¿Por qué? Porque tenemos esta naturaleza. “¡Yo tengo razón!” 
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Por eso cri9camos y buscamos defectos en los demás. Pero no nos vemos a nosotros mismos. 
No vemos nuestra propia naturaleza y la forma en que pensamos. Y esto es alucinante, pero es 
la verdad. 

Dios nos creó de la manera que somos y Él dijo: “Esto es muy bueno”. Y esto es algo muy 
bonito, si lo entendemos. 7.100 años de egoísmo en la 9erra, hasta que todos los que puedan 
se conviertan en parte de la Familia de Dios, ELOHIM. Dios ve nuestro potencial. Dios ve en lo 
que podemos conver9rnos si tomamos las decisiones correctas, si elegimos a Él cuando Él nos 
da la oportunidad de elegir. Así que, esto depende de nosotros. De cada uno de nosotros. 
Ahora y en los siguientes 1.100 años. 

Quisiera leer otra parte del sermón de 2017: 

Después de leer estos versículos en los que nos es dicho que Dios ha creado tanto el 
bien como el mal, algo del que hemos hablado en la Fiesta en 2010, hemos leído 
algunos versículos que la Iglesia nunca había entendido. Dios nos dio esto para que 
comprendamos la diferencia entre los ángeles y los seres humanos y cómo Él trabaja 
con los ángeles y con los seres humanos. 

La Iglesia de Dios no entendía esas cosas en la Era de Filadelfia y tampoco en la Era de 
Laodicea. Y durante mucho 9empo en PKG no hemos entendido esas cosas. Hasta ahora. Y a 
veces no recordamos todo lo que Dios nos ha dado en las diferentes etapas. Y es una maravilla 
todo lo que Dios nos ha dado entonces. 
Salmo 103. Dios nos ha dado más comprensión sobre estos versículos. Así que, vamos a 
repasar esto ahora.  Vamos a hablar sobre la diferencia entre los ángeles y los seres humanos.   

Salmo 103:13 - Como un padre se compadece de sus hijos, así se compadece el SEÑOR de los 
que le temen. O le reverencian. Dios es un Padre muy amoroso y generoso. Él ha creado todo 
esto para nosotros. Y cuando Él nos llama... 

Versículo 14 - Porque Él conoce nuestra condición; Él nos dio esta naturaleza. Pero eso no es 
una excusa para que sigamos come9endo pecado. Esto no es una excusa para decir: “Dios 
en9ende que soy débil.” ¡No! De ninguna manera. Porque debemos cambiar. Cuando Dios nos 
llama debemos arrepen9rnos, debemos conver9rnos en algo diferente. No podemos seguir 
siendo como somos. 

…se acuerda de que somos polvo. En otras palabras, Dios se acuerda de que hemos sido 
creados some9dos a la vanidad. Dios es muy misericordioso con nosotros. Dios 9ene mucha 
paciencia con nosotros. Dios nos da mucho 9empo para cambiar. Porque se necesita mucho 
9empo para pasar por ese proceso de cambio. Yo pienso en la can9dad de 9empo que llevo en 
la Iglesia de Dios. ¿Cuánto 9empo lleva usted en la Iglesia de Dios? No cambiamos en un año, 
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en dos años, en cinco o diez años. Se necesita 9empo para que nuestra mente sea 
transformada, para que nos convirtamos en algo nuevo, para llegar al punto en que Dios pueda 
decirnos: “Ahora Yo te conozco.” Y cuando estemos listos- y Dios sabe cuándo estamos listos - 
podremos ser parte de Su Familia. 

Versículo 15 - El hombre, como la hierba son sus días... Y la mayoría de las personas solo 
piensa en esto cuando su vida está llegando al fin. Entonces ellas se dan cuenta de que su vida 
es como la hierba del campo, que nace, crece, se seca y muere. El ciclo de la vida. Los seres 
humanos vivimos una determinada can9dad de años y morimos. ¿Y qué hay después de la 
muerte? Esto siempre ha sido un gran misterio para todas las religiones. Sólo unos pocos han 
entendido realmente lo que sucede con nosotros después que morimos. 

Florece como la flor del campo que, cuando pasa el viento, desparece sin dejar rastro. Y es 
impresionante ver todas esas lápidas en los cementerios. El 9empo pasa y ya nadie sabe quién 
ha sido enterrado allí. A veces hay algo escrito en esas lápidas, pero ¿quiénes eran esas 
personas? ¿Cómo han vivido? ¿Qué han hecho en su vida? Y si no hay nada escrito sobre esas 
personas ya nadie se acuerda de ellas. Ellas simplemente desparecen sin dejar rastro. Y la vida 
sigue. 

Pero la misericordia del SEÑOR es desde la eternidad y hasta la eternidad sobre los que le 
temen; y Su jusBcia sobre los hijos de sus hijos… ¡Impresionante! …sobre los que guardan Su 
pacto y se acuerdan de Sus mandamientos para ponerlos por obra.  
Y no solo qsicamente. Esto no se refiere solamente a los judíos y a Israel cuando Dios los sacó 
de la esclavitud en Egipto y ellos estuvieron viviendo en el desierto durante 40 años antes de 
ser llevados a la 9erra prome9da. Esto no se refiere a cómo ellos vivían. 

Si las personas se esfuerzan por vivir de acuerdo con el camino de vida de Dios, por obedecer a 
Dios, ellas pueden ser bendecidas. Porque hay leyes que si las personas las obedecen ellas 
pueden ser bendecidas. Podemos ser bendecidos debido a la manera cómo pensamos y la 
manera cómo vivimos. Pero esto aquí va más allá. Esto va mucho más allá. Porque para hacer 
esto necesitamos tener el espíritu de Dios, necesitamos ser engendrados del espíritu de Dios y 
nuestra mente debe ser transformada. 

… los que guardan Su pacto... ¿Quién puede guardar Su pacto en verdad? Solo aquellos a los 
que Dios ha llamado y les ha dado Su espíritu santo. Solo aquellos a los Dios ha llamado en 
esos 6.000 años. 

Versículo 19. Fíjense en lo que Dios inspiró David a escribir sobre los ángeles. La manera que 
Dios se expresa aquí sobre los ángeles es tan diferente a la manera cómo Él se expresa sobre 
los seres humanos. Porque hay una gran diferencia entre ambos. Dios creó a los seres humanos 
some9dos a la vanidad. Dios hizo esto con un propósito. Esto tenía que ser así porque tenemos 
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que experimentar ciertas cosas en la vida. Tenemos que experimentar lo que Satanás eligió. El 
egoísmo. Tenemos que experimentarlo. Los seres humanos tenemos que experimentar lo que 
significa tener una mente egoísta. Y tenemos una naturaleza egoísta desde que nacimos. 

Pero ahora vamos a leer lo que Dios dice sobre los ángeles. Versículo 19 - El SEÑOR estableció 
en los cielos Su trono, y Su Reino domina sobre todo. Bendecid al SEÑOR, vosotros Sus 
ángeles … Y en la traducción Reina Valera pone: …poderosos en fortaleza… Y esto es cierto. 
Ellos son espíritu. ...que obedecéis Sus mandamientos, Su instrucción, y cumplís Su palabra. 
Ellos pueden elegir. 

Es increíble entender esto. Y no sabemos cuánto 9empo ha pasado, millones de años a quizá, 
pero durante mucho 9empo los ángeles no han sabido nada más que lo que Dios les dijo. Ellos 
fueron creados como espíritu. Y ellos solo sabían lo que Dios les habia dicho. Ellos no tenían 
conocimiento del mal. Ellos no sabían que seres que son espíritu, ángeles podían ser malos y 
hacer lo que está mal. Ellos no sabían que esos seres podían ir en contra de lo que Dios les 
había dado. ¡Increíble! ¿Cuánto 9empo duró esto? Mucho 9empo. Seres que son espíritu. 

...que obedecéis Sus mandamientos… Los ángeles sólo hacían lo que Dios les decía que 
hiciesen. Así era como ellos vivían. Dios les daba instrucciones, tareas que ellos debían cumplir 
y ellos hacían exactamente lo que Dios les decía. Ellos no cues9onaban las órdenes de Dios. 

...que obedecéis Su palabra. Bendecid al SEÑOR, todos Sus ejércitos, siervos Suyos… Y esto se 
refiere a los ángeles. …que cumplís Su voluntad. A Dios le complació permi9r que los ángeles 
par9cipasen en lo que Él estaba creando, en la creación del universo. Y no sabemos hasta qué 
punto y cuánta autoridad Dios les ha dado. No sabemos esas cosas todavía. Pero ellos no 
quedaron allí observando lo que Dios estaba haciendo. 

Algunas personas piensan que Dios simplemente estaba arriba en el cielo y que los ángeles 
solo han observado lo que Dios estaba haciendo. “Creo que voy a crear este sistema estelar y 
ponerlo aquí”. Y los ángeles allí mirando a Dios hacer todas esas cosas y se alegrando con lo 
que veían. “¡Oh sí!” Simplemente alegrándose al ver lo que Dios estaba creando. Pero las cosas 
no fueron así. Los ángeles han par9cipado ac9vamente en la creación del universo. ¿Se 
imaginan a millones...? 

Como esa idea de que cuando una persona muere ella va al cielo donde ella queda 
contemplando el rostro de Dios por toda la eternidad. ¿Cree usted que esto es lo que Dios? 
¿Qué clase de vida es esa? ¿Estar ahi mirando a un ser por toda la eternidad y eso es todo lo 
que hay? ¿Alguien ha oído cosas así antes? Sí. Esto 9ene que ser broma, ¿verdad? ¿Cree usted 
que Dios es así y que lo que Él quiere es que todos le estén mirando por toda la eternidad? ¿Se 
imaginan cuanto nos aburriríamos? Los seres humanos nos aburrimos en seguida y queremos 
otra cosa. 
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¡Dios ha creado el universo con tanta variedad de cosas! Y apenas estamos empezando a ver 
imágenes de las cosas que existen en el universo. Ellos envían aparatos al espacio exterior que 
toman fotos de todo y las envían al planeta Tierra. Y algunas de esas imágenes desaqan a la 
ciencia. Hay cosas que ellos no pueden comprender. Ellos intentan encontrar una explicación 
para las cosas que Dios puso ahí usando el razonamiento humano. Ellos 9enen que inventarse 
una explicación plausible para las cosas que aparecen en esas imágenes porque son cosas que 
desaqan a la ciencia. 

Y eso no es así, pero ellos no lo comprenden. No sabemos tanto como pensamos saber. Y yo a 
veces me harto de escuchar ese 9po de cosas. 

Estábamos hablando sobre los ángeles. Ellos sólo hacían lo que Dios les decía que hiciesen. Sea 
cual sea el papel que Dios les ha dado en la creación del universo. 

...que obedecéis Su palabra. Bendecid al SEÑOR, todos Sus ejércitos, siervos Suyos que 
cumplís Su voluntad. Bendecid al SEÑOR, todas Sus obras, en todos los ámbitos de Su 
dominio. Bendice al SEÑOR, ¡oh alma mía! 

He dicho en esa Fiesta: 

Estas cosas fueron escritas para mostrar que hay una clara diferencia entre la creación 
de los seres humanos y la creación de los ángeles. Y debemos entender esa diferencia. 
Aunque sabemos que hay una diferencia entre nuestra composición y la de los ángeles, 
hay algo que las personas no pueden comprender porque ellas no en9enden lo que fue 
escrito. 

Los seres humanos hemos sido creados en una existencia temporal y con una 
cons9tución débil. Pero cuando nos esforzamos por obedecer a Dios, por ser fieles a 
Dios y a Su palabra, podemos recibir la misericordia de Dios. 

La realidad es que cuando Dios nos da Su palabra, Su camino, Él nos muestra que estamos 
equivocados, que debemos obedecerle y vivir de acuerdo con Su camino de vida. Dios nos da 
Su ley. Y cuanto más aprendemos, más entendemos lo que es el pecado y que tenemos una 
naturaleza pecaminosa. 

¿Necesitamos pasar por todo eso? Estamos en una batalla. Tenemos que luchar contra nuestra 
naturaleza. Esta es la batalla más diqcil que usted tendrá que luchar. La batalla contra su propia 
naturaleza. Cuando Dios abre su mente. Y eso es lo que hacemos. Luchamos constantemente 
en esa batalla. 
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Pero con los ángeles eso es diferente.  

Ellos no podían recibir la misericordia de Dios. Ellos lo tenían todo. Y no era el propósito de 
Dios que ellos recibiesen Su misericordia. El propósito de Dios para ellos era que ellos le 
obedeciesen. Pero entonces algunos eligieron algo diferente. Lucifer, quien se convir9ó en 
Satanás, y todos los ángeles que le siguieron. Algo cambió en ellos. 

Y en lo que se refiere a los seres humanos, es increíble entender que nuestra mente puede ser 
transformada, que podemos conver9rnos en algo diferente. Para los ángeles, una vez que ellos 
pecaron ya no había vuelta atrás. Cuando ellos se rebelaron contra Dios sus mentes cambiaron 
de manera irreversible. Para ellos ya no hay vuelta atrás porque ellos son espíritu, están 
compuestos de espíritu. 

Y la Biblia no dice que los ángeles pueden recibir la misericordia de Dios. O bien ellos han 
estado cumpliendo Su voluntad desde siempre, desde que fueron creados, o no. Lo uno o lo 
otro. No hay término medio. 

Con los seres humanos esto es totalmente diferente. ¡Somos muy bendecidos porque 
podemos ser perdonados del pecado! Fuimos creados de tal manera que Dios puede darnos Su 
misericordia. Dios quiere que hagamos ciertas elecciones, que elijamos a Él, que aprendamos a 
poner a Él en primer lugar en nuestra vida, que deseemos que Él sea siempre lo primero para 
nosotros, que deseemos ser parte de Su Familia. 

Los ángeles son espíritu. Su existencia no es qsica y eqmera. Ellos no fueron creados en un 
cuerpo que puede sen9r dolor. Y esto es algo increíble. No sen9r dolor, no sufrir, no sen9r 
hambre ni ninguna de las incomodidades que nosotros sen9mos en ese cuerpo qsico ni todas 
las cosas que experimentamos los seres humanos. 

Los ángeles no están sujetos a las tentaciones de una existencia qsica y temporal, a “la 
concupiscencia de la carne, la concupiscencia de los ojos”, al egoísmo que produce una 
existencia eqmera. Los seres humanos están some9dos a la vanidad y los ángeles no. 

Y en el sermón de la Fiesta de los Tabernáculos de 2017 he hecho la siguiente pregunta: 

¿Pueden ustedes ver la diferencia entre la creación de los seres humanos y la creación 
de los ángeles? Entender esto es muy importante porque entonces podemos 
comprender mejor el impresionante propósito que Dios 9ene para crear tanto a los 
ángeles como a los seres humanos exactamente como Él lo hizo. 
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Espero que ustedes recuerden esa serie de sermones y las cosas de las que hemos hablado 
entonces. 

La principal diferencia es obvia y fácil de entender: los seres humanos hemos sido 
creados en forma qsica y los ángeles han sido creados como espiritual. 

Esto es fácil de ver. Nosotros lo entendemos.  

Los ángeles están compuestos de espíritu y los seres humanos de los elementos, de 
materia. Y aunque esto no está tan claro para los demás, Dios nos lo ha mostrado y 
nosotros podemos entenderlo. 

La Iglesia de Dios no sabía esto en la Era de Filadelfia, o en la Era de Éfeso, en la Era de Tia9ra, 
en la Era de Sardis o en la Era de Laodicea. Dios ha revelado esas cosas a la Iglesia ahora 
porque Cristo va a regresar pronto. Dios nos ha dado mucho más que lo que la Iglesia tenía en 
el pasado. 

La forma en que tanto los ángeles como los seres humanos han sido creados produce 
automá9camente diferentes maneras de pensar. 

Nosotros pensamos de manera diferente a los ángeles. 

La forma en que ellos piensan es natural para ellos… 

Para los ángeles. Los seres humanos pensamos de una manera totalmente diferente a como 
piensan los ángeles. 

¿Pero qué es lo mismo en la creación de ambos? ¿Qué es lo que lo más importante que 
debemos comprender sobre la creación de los ángeles? ¿Cuál es el propósito de Dios 
para todo lo que Él ha estado planeando con respecto a Su familia?  

La respuesta es ELOHIM. No voy a darle más vueltas a esto. 

Ambos no tenían el espíritu santo. 

Cuando Dios creó los seres humanos Él no nos dio Su espíritu santo. Y los ángeles nunca 
tuvieron el espíritu santo de Dios. ¡Qué cosa tan increíble! Los ángeles son espíritu, pero Dios 
nunca quiso que ellos tuviesen Su espíritu santo. Esto es algo totalmente diferente. ¿Qué es el 
espíritu santo de Dios? Es Su mente, Su ser, el Verbo.  
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Pienso en lo que está escrito en el libro de Proverbios sobre la sabiduría. Dios creó a los 
ángeles y les dio mucho conocimiento. Y con el 9empo ese entendimiento fue creciendo y ellos 
han podido entender lo que Dios estaba haciendo. Pero hay una gran diferencia entre esto y el 
espíritu santo. Porque el espíritu santo 9ene que ver con la forma de pensar de Dios, con la 
mente de Dios. El espíritu santo es la mente de Dios. 

No era el propósito de Dios que los ángeles tuviesen Su mente, pensasen como Él piensa, 
tuviesen el espíritu santo, el Verbo. El propósito de Dios para los ángeles es que ellos fuesen 
tes9gos de las cosas que ocurrían. Y ellos tenían que tomar decisiones. Y un tercio de ellos 
tomó la decisión equivocada. Increíble. 

Ambos no tenían el espíritu santo ya que ninguno de ellos fue creado con el espíritu 
santo. 

Los seres humanos no fueron creados con el espíritu santo, pero después Dios hizo disponible 
que tuviésemos el espíritu santo para que pudiéramos empezar a pensar diferente. Es increíble 
entender que nuestras mentes pueden ser transformadas, que nuestra forma de pensar puede 
cambiar. 

Dios nos ha dado comprensión sobre los ángeles. Ellos son espíritu y por eso cuando ellos 
eligieron ir en contra de Dios esa decisión quedó establecida en sus mentes y para ellos ya no 
hay vuelta atrás.  
  
Recuerdo que en el Colegio Ambassador a veces disculamos sobre esas cosas. “¿Que paso con 
los ángeles? ¿Por qué ellos no pueden arrepen9rse? ¿Podrán ellos arrepen9rse más adelante, 
cuando vean la Familia de Dios, quizá? ¿Puede Satanás arrepen9rse?” 

Ellos no quieren arrepen9rse. Ellos son espíritu. Su decisión de ir en contra de Dios quedó 
establecida en sus mentes y ya no hay vuelta atrás. Por eso los seres humanos tuvimos que ser 
creados en forma qsica. Es increíble entender esto. Los ángeles fueron creados como espíritu y 
cuando ellos tomaron la decisión de ir en contra de Dios, esa decisión es para siempre. Nunca 
hay... Nuestra manera de pensar no es correcta si pensamos que esos ángeles desean cambiar. 
Porque ellos son espíritu y no pueden cambiar. Y cuando sus mentes se malogran no hay vuelta 
atrás. Ellos no cambiarán mientras Dios les permita exis9r. 

Y algo que antes no comprendíamos es que Dios puede destruir todo lo que Él ha creado. Y 
Dios destruirá a esos seres. Porque llegará el momento en que el mal dejará de exis9r para 
siempre. El mal dejará de exis9r entre los ángeles y también entre los seres humanos. Es 
impresionante saber esas cosas. 
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Esa diferencia es el espíritu santo, el ser y la mente de Dios. Los seres humanos tenemos la 
oportunidad de recibir el espíritu santo de Dios. Cuando Dios nos llama Él nos ofrece la 
oportunidad de ser engendrados con Su espíritu en nuestra mente. ¿Pero que tenemos que 
reconocer? Que estamos llenos de pecado. Y necesitamos ser perdonados. Necesitamos ser 
perdonados a través de Josué el Cristo. Y Dios nos ofrece esto para que nuestra mente pueda 
ser transformada y el espíritu de Dios pueda habitar en nosotros. 

Es increíble entender que Cristo murió para pagar el cas9go por el pecado en nuestro lugar. 
Pero el propósito de su muerte va mucho más allá. En Juan 14 nos es dicho que Cristo murió 
para que él pueda vivir en nosotros, para que el Padre pueda vivir en nosotros. Porque la 
mente, el ser, el espíritu santo de Dios no puede estar en los seres humanos a menos que 
seamos perdonados de nuestros pecados. Tenemos que ser limpiados del pecado. 

Y por eso Cristo murió. Él pagó el cas9go por el pecado, para que podamos reconocer día tras 
día: “Tengo pecado en mi vida”. Somos egoístas. ¿Ha habido algún día en su vida en el que 
usted, estando despierto, no ha sido egoísta todo el 9empo y se ha comportado de una 
manera totalmente altruista? Esto es imposible. Usted no puede hacer esto. Usted es un ser 
humano. Así fuimos creados. Somos egoístas por naturaleza. 

¿Tenemos cosas de las que arrepen9rnos? Sí. Y esto es algo que debemos entender muy bien. 
Porque no queremos que el espíritu de Dios deje de fluir en nuestra vida. Necesitamos el 
espíritu de Dios para seguir creciendo, para seguir cambiando. Necesitamos tener la mente de 
Dios, el espíritu santo, el ser de Dios. 

Llegar a ser uno con Dios. De eso se trata. Usamos la palabra “expiación” un poco a la ligera. 
Pero debemos ser uno con Dios, estar de acuerdo con Dios en todo y no insis9r en nuestros 
propios caminos. ¿Pero qué tenemos? ¿Qué ha pasado en la Iglesia en los úl9mos 2.000 años? 
Desacuerdo, desacuerdo, desacuerdo con Dios. Desacuerdo con lo que Dios da a la Iglesia. 

¿Qué experimentó Herbert Armstrong? Desacuerdo por parte de individuos que habían sido 
los primeros estudiantes del Colegio Ambassador, que aprendieron de él y que se convir9eron 
en evangelistas. ¿Y que después de todo esto ellos hiciesen las cosas que hicieron? 
Desacuerdo. Porque ellos tenían una estrecha relación con Herbert Armstrong y conocían sus 
defectos. Porque él era un ser humano y tenía sus defectos. Pero como dice el dicho: “la 
confianza da asco”. Ellos no entendían que él era el apóstol de Dios y lo que esto significaba 
para ellos. Ellos no entendían que todo lo que ellos sabían era porque Dios les había revelado 
la verdad a través de Herbert Armstrong. 

Todo lo que él escribía en la pizarra en el Colegio Ambassador, todo lo que él enseñaba a los 
estudiantes del Colegio Ambassador, todo lo que él escribía y predicaba era verdad y venía de 
Dios. Porque la mayor parte de las clases que él imparla eran sobre lo que está escrito en la 
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Biblia, sobre la verdad, sobre el plan y el propósito de Dios, sobre los Días Sagrados de Dios, 
etc. Y esos individuos tuvieron la oportunidad de aprender todas esas cosas. 

Por eso yo menciono una y otra vez lo que hizo Dr. Hoeh. Un individuo que se suponía era un 
gran intelectual, era muy inteligente. Pero la inteligencia humana no es algo que agrada a Dios. 
Porque fue Dios quien ha dado inteligencia a los seres humanos. ¿De quién es el mérito? De 
Dios. No de individuos que atribuyen el mérito de su inteligencia a sí mismos: “Miren lo 
inteligente que soy. Soy tan listo que puedo sentarme en la primera fila y leer un libro y al 
mismo 9empo escuchar el apóstol de Dios dando un sermón.” Él engañaba a las personas, a los 
estudiantes, haciéndoles creer que él podía escuchar al apóstol de Dios y leer un libro al mismo 
9empo. ¡Pamplinas! 

¿Y esto de enseñar que podemos observar el Pesaj en el 14º/15º día? Lo siento, pero esas 
cosas necesitan quedar grabadas en nuestras mentes. No podemos olvidar lo que esas 
personas han hecho. Dios les ha dado la oportunidad de aprender la verdad y ellas se han 
vuelto contra Dios. 

Y esto es lo que ha estado pasando en la Iglesia de Dios en esos 2.000 años. Por eso hemos 
hablado sobre las eras de la Iglesia en esta serie de sermones. Porque en todas las eras de la 
Iglesia ha habido personas que se volvieron contra Dios. La primera era de la Iglesia no fue muy 
larga. Pero ya entonces los apóstoles tuvieron que lidiar con personas que habían empezado a 
enseñar cosas equivocadas en las congregaciones de la Iglesia que recién habían sido 
fundadas. Después de ser resucitado Cristo estuvo con ellos, les estuvo enseñando durante 40 
días. Y luego después del Día de Pentecostés Dios comenzó a llamar a las personas a la Iglesia. 
En ese mismo día muchos recibieron la verdad en sus mentes y la Iglesia comenzó a crecer. 

Y entonces Dios llamó a Pablo y poco después le envió a predicar a los gen9les. Y 
congregaciones de la iglesia de Dios empezaron a ser fundadas. Y Pablo tuvo que empezar a 
mencionar por su nombre a individuos que estaban haciendo cosas que estaban mal. Juan, el 
úl9mo de los apóstoles, escribió sobre los an9cristos que habían surgido en la Iglesia de Dios. Y 
eso fue durante la Era de Éfeso, la primera era de la Iglesia. Juan escribió que ya entonces había 
muchos an9cristos en la Iglesia de Dios. Pero el principal de ellos vendría más tarde. Ya hemos 
pasado por esto en la Iglesia. 

Yo pienso: ¡Que cosa tan asombrosa que personas a las que Dios llama puedan volverse contra 
Cristo, puedan volverse contra Dios porque 9enen otras ideas y creen algo diferente a lo que 
Dios les ha dado cuando Él les llamó! Pero eso es lo que ha hecho la mayoría de las personas a 
las que Dios ha llamado. ¡La mayoría! Es alucinante que la mayoría de los que han sido 
llamados en los úl9mos 2.000 años se han vuelto contra Cristo, se han vuelto contra Dios, se 
han vuelto contra las enseñanzas y las instrucciones que les fueron dadas. 
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La única palabra que se me ocurre para describir esto es: “¡Alucinante!” Es diqcil imaginar que 
tal cosa pudiese suceder. Y lo que hemos experimentado con la Apostasía fue muchísimo peor. 

Es increíble entender que Dios nos ha dado la oportunidad de tener Su espíritu santo en 
nosotros. Además, Dios nos reveló algo maravilloso. Dios nos reveló que Él permanecerá para 
siempre en todos los que logren ser parte de ELOHIM.  Y esa es nuestra meta. 

Después que Dios nos llama Él comienza a habitar en nosotros, a permanecer en nuestras 
vidas. Y a veces nos quedamos separados de Dios. Cuando pecamos el pecado nos separa de 
Dios. Y tenemos que arrepen9rnos rápidamente para no quedar separados de Dios. Por eso el 
arrepen9miento es tan importante. Debemos arrepen9rnos del pecado tan pronto lo vemos. 
Porque todos cometemos pecado. ¿Y qué pasa si nos negamos a reconocer lo que somos? 

Por eso el orgullo y la altanería nunca deben tener cabida en ninguno de nosotros en la Iglesia 
de Dios. Y sin embargo ese es uno de los problemas más serios que las personas han tenido en 
todas las siete eras de la Iglesia. Porque el orgullo y la soberbia han llevado a la mayoría de las 
personas a marcharse de la Iglesia. Porque Dios no puede trabajar con el orgullo. Dios no 
puede habitar donde hay orgullo. 

Somos puestos a prueba en esta existencia humana. Y si elegimos a Dios y nos esforzamos por 
aferrarnos a lo que Él nos ha dado, por perseverar hasta el final, entonces tenemos la 
oportunidad de ser parte de Su Familia para siempre, por toda la eternidad. Podemos tener la 
vida eterna en la Familia de Dios. 

¿Pero qué pasa si no elegimos luchar en esa batalla y arrepen9rnos del pecado? Entonces 
quedamos separados del espíritu de Dios y nos volvemos cada vez más débiles. Y después de 
un 9empo ya no podemos ser parte de esa familia. Esta es la conclusión. Es increíble la 
oportunidad que Dios nos da cuando Él nos llama. 

Dios nos ha creado de la manera que Él nos ha creado para que pudiéramos tener Su espíritu 
santo, para que pudiéramos recibir Su espíritu santo en nuestra mente. Dios puso una esencia 
de espíritu en la mente de los seres humanos. Y esa esencia de espíritu puede ser engendrada 
del espíritu santo de Dios. 

Por eso es tan importante que entendamos lo que pasó con los ángeles. Debemos entender la 
magnitud y la importancia de lo que Dios nos ha dado. Él nos ha dado Su espíritu. La mente 
humana puede ser engendrada del espíritu de Dios y así Dios puede habitar en nosotros. 
Porque Dios habita en nuestra mente. Y fue Dios quien nos dio esa comprensión. No 
entendemos la verdad por nosotros mismos. Dios nos da la verdad y nosotros podemos crecer 
porque tenemos el espíritu de Dios en nuestra mente. Podemos empezar a pensar diferente y 
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elegir estar de acuerdo con Dios. ¡Y esto es algo tan bonito! Aunque es algo que las personas 
han estado usando mal en los úl9mos 2.000 años. 

Y espero que con esta serie de sermones hayamos aprendido que el mal existe y lo que esto 
significa para la Iglesia de Dios. Porque el mal siempre ha exis9do en la Iglesia de Dios. El mal 
seguirá exis9endo en Milenio y en el Gran Trono Blanco. Entendemos que al final de los 100 
años habrá un 9empo de juicio para los seres humanos, para todos los que serán resucitados 
para vivir una segunda vida qsica. 

En Apocalipsis se habla de la segunda muerte. Pero los protestantes simplemente ignoran esos 
versículos. Ellos no hablan sobre esas cosas. ¿Por qué? Porque ellos no en9enden que los seres 
humanos pueden vivir dos veces. Y los que serán resucitados a una segunda vida qsica tendrán 
la oportunidad de recibir lo que ustedes ya están recibiendo ahora en la Iglesia. 
¡Impresionante! 
Está escrito que muchos no elegirán a Dios. Y que serán tantos como la arena del mar. Y por un 
lado esto es algo diqcil de entender, pero por otro lado no tanto. 

Y con esto vamos a concluir la presente serie de sermones.  

Pero todavía no, porque voy a leer algunos arlculos que han salido en las no9cias. Tenía 
pensado leerlos la semana pasada. Y sé que en algunos lugares es diqcil encontrar no9cias 
sobre lo que está pasando en el mundo. Y esto ayuda a las personas a estar informadas. Y 
también porque esas cosas 9enen que ver con el tema del que estamos hablando en esta serie 
de sermones, La Existencia del Mal. 

Porque las cosas van de mal en peor. Los Truenos suenan cada vez más fuerte, más a menudo y 
simultáneamente. Y esto es algo único. Incendios, huracanes, mal 9empo, volcanes, 
terremotos están en la orden del día en muchos lugares del mundo. Y por supuesto que todas 
esas cosas siempre han pasado en los úl9mos 6.000 años. Así es el mundo en que vivimos. 
Pero no como ahora. Porque esas cosas 9enen que pasar. Como una mujer en trabajo de parto. 
Ahora esas cosas están sucediendo con cada vez más intensidad y más a menudo. Una detrás 
de otra. 

Y muchas de las no9cias 9enen que ver con esto. Debemos entender hacia dónde se dirige este 
país. Esos arlculos son de finales de agosto: 

Primer Ministro de Polonia advierte que fuerzas mercenarias rusas del grupo 1

Wagner se acercan a la frontera del país, que es miembro de la OTAN 

 h{ps://www.foxnews.com/world/polands-pm-reportedly-warns-russian-mercenary-group-wagner-forces-moving-closer-nato-1

countrys-border
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Y quizá ustedes piensen que esto no 9ene mucha importancia. Pero esto sí que 9ene 
importancia. Ellos siguen acercándose a Polonia. En las úl9mas semanas ellos se han acercado 
más que nunca a un país miembro de la OTAN. Y si la cosa estalla allí entonces... Ya sabemos lo 
que va a pasar. Una guerra mundial. 

Tropas chinas dispuestas a morir, según alarmante documental sobre la “liberación” 2

de Taiwán  
La cadena estatal china CCTV ha empezado a emi9r un documental de ocho episodios 
llamado Zhu Meng, o “Persiguiendo Sueños”, en el que se muestra las tropas chinas 
listas para la batalla, comprome9éndose a sacrificarlo todo, incluso sus propias vidas, 
por la “liberación” de Taiwán. 

Y leemos esas cosas en las no9cias, pero después de un 9empo es como si fuéramos inmunes a 
esas cosas. Pero debemos darnos cuenta de lo que está pasando. Esto es un mensaje del 
gobierno chino. Ellos quieren que todos lo sepan. Porque en China nada puede ser publicado 
sin la aprobación del gobierno. Aquí dice que ese documental está siendo emi9do por la 
televisión estatal china. Ellos quieren que el mundo vea ese documental. Ellos están avisando 
al mundo: “Esto es lo que vamos a hacer”. Con ese documental de ocho partes lo que ellos 
quieren decir es: “¡Estamos listos y dispuestos a hacer lo que sea!” 

Como los pilotos kamikaze en la Segunda Guerra Mundial. Las personas se preguntan: “¿Cómo 
puede alguien hacer algo así?” La guerra aliena a las personas. Y si ellas están convencidas de 
la causa por la que luchan ellas están dispuestas a estrellar sus aviones contra barcos para 
destruirlos. Y los chinos son faná9cos. Esas cosas les han sido inculcadas desde jóvenes. Así es 
como ellos piensan. 

Por eso Corea del Norte es un país tan inestable. Corea del Norte es aún peor porque ellos 
están mucho, mucho más adoctrinados que los chinos. Por eso no hay que subes9mar a Corea 
del Norte o ignorar las cosas que ellos publican. Porque ellos están paranoicos. Ellos dan un 
nuevo significado a la palabra “paranoia” · Toda la nación está paranoica. Sus líderes están 
paranoicos. Sus militares están paranoicos. Y no hace falta mucho para llevar al límite a 
personas así. 

Y cuando vemos ciertas cosas en las no9cias, debemos entender que hay algo más detrás de 
todo esto. Debemos poder ver esto. Debemos entender cómo piensan esas personas y por qué 
ellas hacen las cosas que hacen. Cuando yo leo arlculos publicados en Sputnik o Russian Today 

  h{ps://www.zerohedge.com/geopoli9cal/chinese-troops-pledge-die-alarming-docuseries-libera9ng-taiwan 2
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yo sé cómo ellos piensan. Y podemos saber de dónde viene esa forma de pensar. Y esto no 
significa que todo lo que ellos publican sea verdad. 

A algunos les gusta llamarlo propaganda. Y yo pienso: “¿Cree usted que no hacemos 
propaganda en este país? ¡En serio! Basta con mirar las cosas que ellos publican. Da igual de 
que par9do son. Usted 9ene que saber cuál es su ideología y lo que hay detrás de las cosas que 
ellos publican. Si usted mira a CNN usted 9ene que entender cuál es su mo9vación, su agenda. 
¿MSNBC? Ellos son mo9vados por una determinada ideología ¿FOX? ¿Son ellos diferentes? No. 
Ellos también 9enen su propia agenda. Todos 9enen una ideología. También las naciones. ¿Al 
Jazeera? Lo mismo. ¿France24? Exactamente lo mismo. 

Pero ellos dan no9cias de lugares del mundo que otros no dan. Así podemos enterarnos de lo 
que está ocurriendo en el mundo. Cosas que no salen en las no9cias aquí en los EE. UU. No 
oímos mucho sobre esas cosas en las no9cias. 

Ese documental marca el 96º aniversario de la fundación del Ejército Popular de 
Liberación (EPL), y 9ene como obje9vo mostrar que los ejércitos chinos están listos 
para entrar en acción en cualquier momento. Además, con ese documental el gobierno 
chino está enviando una advertencia a los socios occidentales de Taiwán, incluido EE. 
UU, de que Pekín se tomará muy en serio cualquier provocación. 

EE. UU sigue presionando. EE. UU. sigue presionado al oso ruso, arrinconándolo. EE. UU. sigue 
presionando a los chinos. 

Espero que no seamos ingenuos y entendamos que hay personas a las que les encantaría que 
estalle una guerra. ¿Cree usted que eso no fue lo que sucedió con la Segunda Guerra Mundial o 
con la Primera Guerra Mundial? Las guerras pueden ser muy ventajosas para algunas personas. 
Ellas quieren prepararse para una guerra, pero a su manera. Ellas quieren apoyar a los 
involucrados, pero a su manera. Y la realidad es que hoy en día la presión es mucho mayor. Voy 
a leer algunos arlculos aquí para mostrarles por qué esto es así. 

Ministro de Defensa de Corea del Norte sobre la guerra nuclear: “La pregunta es 3

quién la iniciará”. 

Debemos entender que así es como ellos piensan en realidad. Esto es lo que ellos creen. 

 h{ps://sputnikglobe.com/20230815/north-korean-defense-minister-on-nuclear-war-ques9on-is-who-will-start-3

it-1112620988.html
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Una guerra nuclear en la península coreana ya no es una cues9ón de si la habrá, sino 
de quién la iniciará y cuándo. El afán de guerra nuclear por parte de EE. UU. y sus 
lteres... 

 Ese arlculo ha sido publicado en Sputnik News. Solo para que ustedes sepan de donde viene 
esto. ¿Y porque los rusos están echando más leña al fuego? Porque esto es ventajoso para 
ellos. Por eso ellos fomentan la paranoia de Corea del Norte. Es muy ventajoso para ellos tener 
un ltere paranoico como Corea del Norte, que hace caso a todo lo que ellos dicen. Y los chinos 
hacen lo mismo. 

“El afán de guerra nuclear por parte de EE. UU. y sus lteres en Corea del Sur está 
convir9endo la península coreana y el noreste de Asia en un nuevo posible escenario 
para una guerra nuclear”, dijo el ministro durante la XI Conferencia sobre Seguridad 
Internacional en Moscú. 

Esto muestra como ellos piensan. Y unos años atrás no se podía leer cosas como esta en las 
no9cias. Esto no exisla. Pero hoy en día las cosas están patas arribas. Todas las semanas, casi 
todos los días en algunos casos, ellos publican algo así en las no9cias. Sabemos lo que significa 
la expresión “ruido de sables”. Esto 9ene que ver con la guerra. Esa expresión se remonta a 
9empos de guerras en el pasado. Pero esto es exactamente lo que está ocurriendo hoy. Las 
personas han perdido toda la cordura. 

Inversores furiosos protestan frente al insolvente gigante banco en la sombra chino 4

tras impago y advierten: “la liquidez se ha agotado de repente” 
Bloomberg informó anoche que los problemas de Zhongrong se han acelerado y el 
gestor de ac9vos no sólo no ha pagado docenas de productos - que se suman a los 
retrasos en al menos otros 10 desde finales de julio - sino que no 9ene ningún plan 
inmediato para compensar a los clientes. Lo que indica que los problemas en el 
asediado banco en la sombra chino son más graves de lo que se sabía. 

Los problemas son tan graves que Zhongrong, uno de los gigantes del sector bancario 
en la sombra chino, valorado en 3 billones de dólares, parece efec9vamente 
insolvente: “La empresa no 9ene un plan inmediato para cubrir los pagos, ya que su 
liquidez a corto plazo se ha agotado repen9namente”, declaró Wang Qiang, secretario 
del consejo de administración de la firma, propiedad en parte del gigante financiero 
Zhongzhi Enterprise Group. 

 h{ps://www.zerohedge.com/markets/furious-investors-protest-outside-chinas-insolvent-shadow-banking-giant-a�er-it-misses 4
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Hicimos la cama y ahora tenemos que acostarnos en ella  5

No sé cuántos de ustedes conocen al economista Joe Rubino, pero aquí él avisa sobre lo 
siguiente:   

La nueva moneda-BRICS es inconveniente para el dólar. No importa la forma que tome, 
la nueva moneda de los BRICS no conviene al dólar... Uno no quiere estar enemistado 
con EE. UU., pero tampoco quiere estar en su diana sólo porque hace lo que cree que 
es correcto en este mundo... ...entonces viene EE. UU. y desestabiliza su sistema 
bancario. Esa posibilidad ahora es real para muchos países. 

Y ese es el 9po de cosas que empuja la os países a las guerras; más que cualquier otra cosa. 
Todo gira alrededor de la economía. La economía china está en graves problemas ahora. De 
verdad. Pero ellos siguen apuntalando su economía con las cosas que ellos están haciendo. Y el 
mundo entero está sufriendo las consecuencias de esto. Como los de ese banco en la sombra. 
Ellos no parecen ser muy listos. Esto es como el mercado de valores, ellos lo man9enen a flote 
porque 9enen la esperanza de que las cosas van a mejorar. Ellos dicen: “Tenemos que hacer 
esto y aquello. Tenemos que ser posi9vos al respeto”. 

Y ahora China 9ene problemas. ¿Qué cree usted que China va a hacer? Ellos 9enen problemas 
internos, con sus propios ciudadanos. Y ellos solo conocen una manera de resolverlos. Ellos 
harán lo que han estado haciendo durante siglos y siglos y siglos. Una guerra. Así es como las 
naciones resuelven sus problemas. Y ahora todo es un lío y ellos solo están esperando el 
momento y el lugar oportuno. Estamos al borde del precipicio. 

Y los países BRICS, no sé si ustedes han seguido las no9cias sobre esto. Pero ellos se han 
reunido recientemente. Ellos se están deshaciendo del dólar. Ellos ya no van a u9lizar el dólar 
en sus transacciones comerciales. Ellos están creando sus propias normas y usando sus propias 
monedas. India, China, Rusia, etc. Ellos se han reunido y han discu9do sobre esas cosas. Y más 
adelante en ese arlculo dice:  

Si tomas a los países BRICS y añades a todos los otros países que quieren unirse a la 
coalición BRICS, y eso incluye a Arabia Saudita... 

¡Y Arabia Saudita es un pez gordo! Arabia Saudita ha sido uno de los principales países que ha 
ayudado a construir empresas petroleras en Texas. Ellos han inver9do muchísimo dinero en EE. 
UU. 

 h{ps://www.zerohedge.com/geopoli9cal/we-made-bed-now-we-have-lie-it-john-rubino-warns-new-brics-currency-bad-dollar 5
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...y México, todos esos países juntos conforman la mitad de la población mundial y la 
mitad del PIB mundial... 

El petrodólar ya no 9ene ni voz ni voto en todo esto. ¿Y qué cree usted que hará EE. UU? EE. 
UU. ya lo está haciendo. Por eso EE. UU. está provocando al oso. Por eso EE. UU está enviando 
armamento a Ucrania. Por eso EE. UU sigue presionando a Taiwán y alborotando las cosas en 
esa parte del mundo. Y ahora es sólo cues9ón de 9empo. Y Dios es quien decide cuanto 
9empo. 

Esto no es algo baladí. Esos países forman un importante bloque monetario y/o 
comercial y representan una verdadera amenaza para el dominio de EE. UU. en el 
mundo. 

¿Y qué miembro del gobierno habla sobre esto? Ninguno. Es como si esto no estuviera 
pasando, como si esos países no exis9esen. Nadie habla sobre esto. Nadie dice nada al respeto. 
Muy raramente se escucha algo sobre este tema. 

Y la triste realidad es que la culpa es nuestra. EE. UU. hizo la cama y ahora tenemos que 
acostarnos en ella. 

He leído esto antes. 

Hemos me9do la pata por todo el mundo empezando guerras, derrocando gobiernos... 

Ese hombre está diciendo la verdad. Piensen en las cosas que la CIA ha hecho. Derrocar 
gobiernos. Esto es lo que EE. UU siempre ha hecho. EE. UU siempre ha usado el dólar como 
una herramienta de coacción. EE. UU. usa su sistema bancario para controlar a todo el mundo. 
EE. UU ha presionado a otros países a hacer cosas que van en contra de sus propios intereses. 
Pero nadie se atreve a decir nada porque ellos saben que serán sancionado y no ya podrán 
operar dentro del sistema económico global. Y ellos están hartos de esto. 

...derrocar gobiernos y bombardear a cualquiera que se interponga en nuestro camino. 
El mundo está harto de todo esto. Sea lo que sea que va a suceder en la reunión de los 
BRICS la próxima semana, la tendencia de los países es buscar formas de liberarse de la 
dependencia del dólar y de un sistema financiero basado en el dólar. 

Y ese es el punto en todo esto. Espero que todos en9endan esto.  Todo se va al garete.  La 
economía de EE. UU. ya se ha ido al garete. Es sólo cues9ón de 9empo. ¿Y qué va a pasar 
entonces? 
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EE. UU. aprueba el envío de F-16 a Ucrania desde Dinamarca y Holanda 6

Bueno, hay algunos problemas con los envíos, que se retrasan una y otra vez. ¿Y en qué 
terminará todo esto? En una guerra. 

Bomberos canadienses hacen avanzos en la lucha contra las llamas, pero otros focos 7

de incendio obligan a miles de personas a abandonar sus hogares 

Vancouver, Columbia Británica (AP) - Los bomberos informaron de progresos en su 
lucha contra las llamas en una región de la Columbia Británica conocida por sus 
pintorescas ciudades turís9cas, pero otros cientos de incendios que asolan Canadá han 
obligado a miles de personas a abandonar sus hogares y amenazan una capital de 
provincia a cientos de kilómetros al norte. 

A más de 2.000 kilómetros de allí, los equipos de bomberos luchan contra las llamas 
que se cernían sobre Yellowknife, la capital de los Territorios del Noroeste. El fuego se 
mantuvo a unos 15 kilómetros de la ciudad, que quedó prác9camente vacía después 
de que casi todos los 20.000 residentes huyesen para ponerse a salvo. 

En total, se han producido más de 5.700 incendios, que han quemado más de 137.000 
kilómetros cuadrados de un extremo a otro de Canadá, según el Centro 
Interins9tucional Canadiense de Incendios Forestales. 

Un área más grande que el estado de Louisiana. ¡Que locura! Un área casi del tamaño del 
estado de Florida se ha quemado allí sólo este año. 

Voy a leer unos cuantos arlculos más. 

Rickards: El terremoto comienza hoy 8

Como he estado advir9endo, esta reunión [la reunión de los BRICS] es la más 
importante para el desarrollo de la economía internacional en los úl9mos 50 años. Es 
muy posible que el mundo sus9tuya el dólar americano como la principal moneda de 
pago y de reserva en pocos años. 

  h{ps://www.usnews.com/news/world/ar9cles/2023-08-17/us-approves-sending-f-16s-to-ukraine-from-denmark-and-6

netherlands

 h{ps://www.courthousenews.com/canadian-firefighters-make-progress-ba{ling-some-blazes-but-others-push-thousands-from-7

their-homes/#:~:text=VANCOUVER%2C%20Bri9sh%20Columbia%20(AP),(miles)%20to%20the%20north.

 h{ps://www.zerohedge.com/markets/rickards-earthquake-starts-today8
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Este cambio monetario vendrá de la mano de los BRICS, y el mundo no está preparado 
para ese terremoto geopolí9co en el sistema financiero mundial.  

Pero las personas están dormidas y piensan que no es para tanto. 

Otro arlculo. Este fue publicado en la revista Fortuna. 

Comprar una vivienda ahora es mucho menos asequible que en el punto álgido de la 9

burbuja inmobiliaria en 2006 

No voy a leer un arlculo que tengo aquí. Todo el mundo sabe que el avión en que viajaba 
Prigozhin fue derribado o explotó. 

ArgenBna, Irán, Arabia Saudita, Egipto y Emiratos Árabes Unidos se convierten en 10

nuevos miembros del BRICS 

¡Qué fuerte! No sólo económicamente pero también polí9camente. Piensen en todos los 
recursos naturales que algunos de esos países poseen. ¡Ellos 9enen mucho petróleo! Es 
increíble lo que está sucediendo en estos momentos. 

Von Greyerz: ¿Será esta la madre de todas las caídas? 11

Hemos adver9do a los inversores sobre las consecuencias de un sistema basado en la 
impresión ilimitada de dinero, la creación de deuda y la devaluación del dinero. La 
economía mundial y el sistema financiero están al borde del precipicio. … Nadie puede 
predecir cuándo la marea va a cambiar bruscamente. ... Puede tardar años, o puede 
suceder mañana. ... Constantes correcciones del 50% al 90% en acciones y bonos son 
muy posibles y cuando la burbuja estalle será tan rápido que no habrá 9empo para 
comprarse un seguro. 

¿Cree usted que no hay economistas que piensan de esa manera sobre lo que está pasando en 
EE. UU. y el rumbo que están tomando las cosas?   

Grecia lucha por contener el mayor incendio forestal registrado en Europa 12

  

 h{ps://fortune.com/2023/08/22/housing-market-affordability-is-worse-now-than-during-the-housing-bubble-homes-prices/?9

ref=biztoc.com

 h{ps://sputnikglobe.com/20230824/argen9na-iran-saudi-arabia-egypt-uae-and-ethiopia-get-brics-10

membership-1112840923.html

 h{ps://www.zerohedge.com/markets/von-greyerz-will-be-fall-falls11

 h{ps://www.washingtonpost.com/world/2023/08/29/greece-wildfire-largest-recorded-europe/12
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Estalla la burbuja AirBnB: la compra de viviendas por inversores se desploma un 13

45% en la mayor caída desde 2008 
  
Voy a parar por aquí. Daré un sermón más antes de la Fiesta en el que hablaré sobre la Fiesta, 
sobre cómo prepararnos para la Fiesta de los Tabernáculos. Y la semana siguiente 
escucharemos un sermón que ha sido grabado de antemano. Y entonces ya estaremos en la 
temporada de Días Sagrados. ¡Impresionante!

  h{ps://www.zerohedge.com/economics/airbnb-bubble-bursts-investor-home-purchases-crash-45-biggest-drop-2008 13
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